



Gobernanza económica en México inspira confianza en el mundo

“No ha habido ruptura en la cooperación, pero sí se necesita tener una mayor cooperación en distintas áreas con el fin de que la economía mundial crezca de manera más sostenida y se eviten riesgos para la estabilidad”.

ENTREVISTA

José Viñals

Director de Asuntos Monetarios y de Capital del FMI

Yolanda Morales/Enviada
EL ECONOMISTA

Washington, DC. LA ALTA calidad de la gobernanza económica y las políticas macro mexicanas son factores de extraordinaria estabilidad que inspiran confianza de los inversionistas, incluso si llega a deteriorarse el contexto financiero mundial, asegura el director de Asuntos Monetarios y de Capital del Fondo Monetario Internacional, José Viñals.

Enumera como elementos que dan certidumbre a los inversionistas: “la política monetaria rigurosa, orientada al control de la inflación como elemento que mantiene las expectativas bien ancladas; la política fiscal prudente, así como el proceso valiente de reformas estructurales en sectores clave para potenciar el crecimiento económico”.

Entrevistado por *El Economista*, durante el segundo día de trabajos previos a las Reuniones de Primavera del FMI y el Banco Mundial, afirma que México ha tenido, como pocos emergentes, la capacidad para retener los flujos de inversiones que llegaron durante las políticas expansivas de la Reserva Federal entre el 2010 y el 2012.

• **Moody's estima que México fue el mayor receptor de inversiones en América Latina durante la expansión cuantitativa de la Fed. Calculan que ingresó el equivalente de 15% del PIB al mercado. ¿Es un factor de vulnerabilidad en caso de que se presente una turbulencia mayor?**

Es verdad que México ha recibido muchos flujos de capital, pero en la medida que continúe manejándose de forma prudente, que sus fundamentos sigan siendo de calidad y que responda a la confianza de los inversionistas internacionales, es algo que le seguirá ayudando en el futuro.

Abandonaron riesgos

• **Algunas divisas de economías emergentes como la rupia de India, o la lira de Turquía estuvieron muy castigadas en febrero. ¿Qué motivó la aversión contra estos mercados?**

En realidad no tuvo nada que ver con sorpresas por parte de la Fed(...), a mi juicio fue una yuxtaposición de problemas idiosincráticos de determinadas economías emergentes que de alguna manera causaron preocupación en los inversionistas y motivaron la retirada de algunos capitales que habían entrado. Una salida que no fue tremenda-



José Viñals aseguró que México conservará por mucho tiempo la capacidad de mantener los flujos de inversión. FOTO: AFP

mente grande. Por tanto, respondió más a incertidumbres políticas y desequilibrios económicos. Podemos concluir que el futuro de las economías emergentes está en sus manos.

• **¿La normalización de las condiciones monetarias por parte de la Fed rompió la cooperación monetaria internacional, como dijo el gobernador de la reserva de India?**

No ha habido ruptura en la cooperación, pero sí se necesita tener una mayor cooperación en distintas áreas, a fin de que la economía mundial crezca de manera más sostenida y se eviten riesgos para la estabilidad financiera.

Renovará LCF

• **El secretario de Hacienda de México anticipó que están negociando la renovación de la línea de crédito flexible con el Fondo, que expira en diciembre. ¿Cómo va el proceso?**

México ha renovado ya en varias ocasiones este mecanismo que, por cierto, es una línea a la que sólo pueden tener acceso los países que tengan unos fundamentos económicos de comprobada calidad y México la mantiene. Por tanto, en la medida que las autoridades deseen seguirla renovando creo que no habrá dificultades.

ymorales@eleconomista.com.mx